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Протокол онлайн-заседания комиссии «Школьные шахматы» 

Общероссийской общественной организации «Федерация шахмат России» 

Москва, 16 июня 2024 г. 

На заседании присутствовали: Климов С.Б. (Москва), Степанов А.А. (Владивосток), Дерябина С.Е. 

(Ижевск), Сорина М.М. (Санкт-Петербург), Сокрустов И.А. (Обнинск), Кулешов К.В. (Ростовская обл.), 

Гришина В.Р. (Чебоксары), Шукан А.В. (Новокузнецк), Яхтенфельд М.А. (Волгоград), Поломарь А.В. 

(Пермь), Дзантиев З.А. (Липецк), Морарь А.В. (Краснодар), Девяткина Р.Б. (Саранск), Бобунов А.А. 

(Брянск). 

Секретарь: Климов С.Б. (Москва). 

Заседание вел председатель КШШ А.Н. Костьев. 

Повестка дня 

1. О возрождении первенств России среди школьников  

2. Презентация М.М. Сориной (Санкт-Петербург, школа № 481). 

3. О комплектовании онлайн-турнира «Королевский гамбит», включенного в ВСКП-2024 г. 

4. Об отборе в тематические смены «Мир шахмат» в МДЦ «Артек», ВДЦ «Орленок», ВДЦ 

«Океан» в 2025 г. 

5. Разное. 

 

1. А.Н. Костьев провел краткий репортаж с первенства России среди школьников из базы 

отдыха «Шахтер» с. Буньково Тульской области. Описал картину условий проживания и 

проведения соревнований, рассказал о впечатлениях школьников, привел отзывы 

сопровождающих лиц. Председатель комиссии подчеркнул, что для КШШ это соревнование 

будет одним из главных, члены КШШ должны стремиться направлять своих воспитанников 

на это ежегодное соревнование и сопровождать их во время турнира. Тогда можно будет 

проводить очные заседания комиссии во время первенств России среди школьников. Была 

отмечена роль Исполнительной дирекции ФШР по возрождению первенства России среди 

школьников с обеспечением финансирования участия победителей в первенстве Азии 

среди школьников. 

2. М.М. Сорина рассказала о комплексных мерах по развитию интереса к шахматам во всех 

классах школы № 481, начиная с первого и до одиннадцатого, показала систему 

взаимодействия урочной и внеклассной деятельности по шахматам, включая педагогов 

Центра дополнительного образования. Поделилась находками в обеспечении поддержки 

мероприятий по шахматам всеми педагогами школы и средствами медийной поддержки. 

Более, чем двадцатилетний опыт работы М.М. Сориной показывает, что такой подход к 

организации шахматной работы может быть переносим на любые школы России. 

3. Обсудили меры информационного обеспечения онлайн-турнира «Королевский гамбит», 

включенного в ВСКП-2024 г., способов информирования руководителей школ о 

предстоящем турнире, путей оповещения педагогов-руководителей команд о сроках подачи 

заявок для участия. Обсудили отдельные статьи Положения о турнире с учетом их развития 

со временем. 

4. А.Н. Костьев обратил внимание на опыт Воронежа и Новокузнецка по проведению 

тематических смен по шахматам на базе региональных детских центров, созданных по типу 

сочинского «Сириуса».  
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Затем были обсуждены сроки конкурсного отбора в тематические смены «Мир шахмат» в 

МДЦ «Артек» (5-6 классы), ВДЦ «Орленок» (7-8 классы), ВДЦ «Океан» (9-11 классы) в 2025 г.  

 

Председатель КШШ                                                                                                                             А.Н. Костьев 

 

Секретарь КШШ                                                                                                С.Б. Климов 


